



学校だより

<http://www.ota-school.ed.jp/minamirokugou-es/>

令和6年1月9日

No.12

大田区立南六郷小学校

校長 島村 博

新しい年を迎えて

校長 島村 博

新年明けましておめでとうございます。

令和6年の新しい年が明けました。皆様におかれましては、ご家族おそろいでよいお年をお迎えのことと幸いです。今年もすばらしい一年になりますようにと願っております。

さて、昔から「一年の計は元旦にあり」と言われています。自分が、今年したいことや、続けてみたいことなどを、年の始めのこの時期にしっかりと目標をもつことが大切です。子どもたちは、どんな目標をもっているのでしょうか。

- ・元氣よくあいさつしよう
- ・整理整頓をきちんとしよう
- ・明るく笑顔を忘れずに過ごそう
- ・友だちをいっぱいつくろう
- ・できることは、先に延ばさず今日やろう
- ・毎日、漢字・計算ドリルをしよう
- ・字を丁寧に書こう ・本をたくさん読もう

など、子どもたちは、一人一人いろいろな目標をもっていることと思います。

何かをできるようになるためには、まずは、①**目標をもつこと**。それを実現するために、②**具体的な方策を立てること**。そして、日々③**努力を続けること**。が大切です。この目標を継続してもち続け、達成させるためには、周りの人からの応援や支援が欠かせません。私たち教職員も、子どもたちが元気に明るく、そして、楽しく学校生活が送れますように、そして、目標が達成できますように、子どもたちに寄り添い、支援していきたいと考えています。

今日から3学期が始まります。3月の卒業式、修了式まではあつという間です。この3か月は、一年間の学習や生活を振り返り、新たな出発の準備をする大切な時期です。

本年も、保護者の皆様ならびに地域の皆様のご理解とご協力のほど、どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

今月の目標

生活目標：あいさつや言葉づかいをきちんとしましょう。

保健目標：外で元氣よく遊びましょう。

給食目標：食事のマナーを身につけましょう。

安全目標：暖房器具の使い方や換気に注意しましょう

1月の予定

日	曜	予 定	放
1	月	元日	
~		冬季休業日	
8	月	成人の日	
9	火	始業式(3学期) 給食なし午前授業	
10	水	午前授業(1~4) 5校時委員会(5・6) 給食始 安全指導	
11	木	5時間授業	
12	金	5時間授業	
13	土		
14	日		
15	月	全校朝会 校内書き初め展始 クラブ	
16	火	代表委 SC	★
17	水	小中一貫教育の日(南六郷小学校会場) 5時間授業(14:35 下校)	
18	木	食育指導 フ・タイム	★
19	金	ステップ	★
20	土	土曜授業 4時間 学校公開日 体育・健康教育授業地区公開講座 校内書き初め展終	
21	日		
22	月	全校朝会 避難訓練(清掃中・震災火災) クラブ(4・5・6) クラブ見学(3)	
23	火	5時間授業 SC	
24	水	児童集会 校内研究授業(1-1のみ5時間) 午前授業(1-2・2・3・4・5・6) 副籍交流	
25	木	理科博士 なかよしタイム・清掃 フ・タイム	★
26	金	筆体験(5) ステップ	★
27	土		
28	日		
29	月	全校朝会	
30	火	SC	★
31	水	短縮午前授業(1・2・3・4・5-1・6) 大田区教育研究授業5-2のみ5校時	

(数字) …該当学年 SC…スクールカウンセラー来校日
ステップ…計算ステップ教室 フ・タイム…フォローアップタイム
★…放課後遊びあり

専科の窓～図工～

図工担当

2月16日(金)17日(土)に、本校展覧会が予定されています。今回は見学の制限が緩和され、じっくりと観覧していただくことができます。児童も腕によりをかけて作品作りに励んでおり、どの学年も発想豊かで個性的な作品が期待できそうです。図工の学習では、制作や鑑賞を通して言葉では伝えきれない思いを表現したり感じたりすることを目的とし、「自分の伝えたいことが、見る人に分かるように」に重点をおいて指導しています。「私の好きなのはこんな感じ」「苦労したけれど、自分なりに精一杯作った」そんな思いがかりばめられた作品が勢ぞろいする様を今から想像し、図工室の制作活動を見守っている日々です。

3年図画の様子



5年工作の様子



6年木工作の様子



国際理解教育・外国語活動

外国語担当

1～4年生は外国語活動を、5・6年生は外国語科の授業を行っています。本年度はALTのHydee Canilao Cunanan（クナナン ハイディ）先生、Brian Albert Gonzalez（ゴンザレス ブライアン アルバート）先生と担任が授業をしています。また、5・6年生の授業では、外国語担当講師の山田 美紗子先生が授業を行っています。

小学校の外国語活動・外国語科は、中学校で実践的なコミュニケーションができる能力を育成するための準備段階です。そのため、身近で簡単な外国語に慣れ親しみ、実際に使いながら習得していくことを目標としています。子どもたちが、話したい！伝えたい！と思う気持ちをもてるよう、歌やゲームを通して楽しく英語を学び、覚えた表現を使って友達と伝え合う活動をしています。

外国語や外国文化にも関心をもち、積極的にコミュニケーションを図ろうとすることができると期待しています。

食に関する指導・学校給食週間

栄養士

1月24日～30日は、「全国学校給食週間」です。明治22年に山形県の小学校で、家が貧しい子どもたちへ無償で昼食を出したのが始まりとされており、それから全国各地へ広まってきました。戦争の影響で一時的に中断しましたが、民間団体等の支援により昭和22年1月から学校給食が再開しました。支援に対する感謝と給食の意義や役割についての理解や関心を深める週間として、昭和25年に全国学校給食週間が定められました。

学校給食には子どもたちの心身の健康と成長を助け、正しい食の知識や食習慣、食事のマナーを身に付けさせる役割があります。また、友達と一緒に食事することは、助け合いや思いやりの心を育むことにもつながります。

本校では月に一度、給食時間に「食育指導」として、姿勢やはし使いなどの食事のマナーについて学習しています。学校給食は、児童の健やかな成長を支える大切な一食であると同時に、様々な学びをもたらす「生きた教材」としての側面もあります。この全国学校給食週間を機会に、ぜひご家庭でも給食の思い出や食事のマナーなどについて話題にしてみてくださいはいかがでしょうか。